# 金引き下げ違 憲訴訟 高裁上告棄却の不当判決に 怒りを込めて抗議します 全日本年金者組合大阪

楽しみ7分、活動3分 をいつも心に、 【スローガン】 仲間の

### 全日本年金者組合 大阪府本部

〒530-0041

大阪市北区天神橋1-13-15 TEL06[6354]7207 FAX06[6354]7746 Eメール

18 歳でレッド・パージ

くことばかりだ。

なんと

富里さんの取材には驚

info@o-nenkin.com

## 生き人

### 秀夫さん (91歳) 此花支部

島に疎開。 兄弟で下から3番目だ。 まれた。 男4人女4人の 者の家庭に三男として生 **入阪市此花区伝法の労働** 、強制解雇)されたのだ。 富里さんは1932年、

戦争で、祖母が住む淡路 大空襲で受験校の旧制酉 学の為帰阪したが、 45年3月に進

勤務し重税政策と闘った。 阪支部に事務局員として た。しかし富里さんは怯 警察の生活破壊活動があっ (後の民主商工会) そして転職後も執拗な 生活擁護同盟

運動等に邁進した。 との闘い・事務所建設の の営業を守ること・公害 証融資・第二室戸台風で 此花民商事務局長の時に は自主申告・無担保無保

者四社と鑑定士に対す

一、懲戒請求を不動産鑑

するべきだと痛感しま 裁は毅然とした対応を げる大阪市に対し、

原告らは鑑定業

のよし子さんと結婚し3 同じ職場

制市岡高校Ⅱ部に入学。 業した。47年西九条の大 終戦後、 たった一人の解雇だった。 日本塗料を解雇。 令のレッド・パージで大 闘する中マッカーサー指 職場の鉛害闘争の準備活 研究室に給仕で就職。 日本塗料 小学校に転校し2年後卒 島工業学校が焼失し断念。 地域のたたかいで奮 旧制春日出高等 (株) 大阪工場 で入会したそうだ。 しいこと、楽しい行事を 長阿部四郎次さんの誘

旅行も大好きだ。 事柄だ」と話す。 インのアル

この中で50年も前の古い 間に正月と盆に其々15日 きたことは特にうれしい 知り合いに会うことがで 色々工夫して実行してい アウシュヴィッツやスペ 間20回海外旅行をした。 を習っていて「枯葉 ることが気に入っている。 いたって健康だそうだ。 すぐ診療所に行くので、 などが衝撃」と回想する。 「月光」初級版に熱中。 身体に変調を感じると ハンブラ宮殿 ピアノ 「10 年

既成事実を積み上

地

健在。そして77年に退職 い年の妻のよし子さんも 政書士事務所を開設し 在に至るとのこと。 人の子どもを設けた。 年金者組合には、 娘さん2人と富里行 同

試金石

大阪カジノ

5月27日の春

四社と大阪市の格安賃 鑑定評価で、 らかになり、 間帯が重なったため原大阪地裁で開かれ、時 夢洲の土地を格安賃料 の詳細が見えてきまし 料に誘導する官製談合 洲新駅を前提としな 大阪メトロ中央線の夢 にする条件で鑑定し、 設用地を「IR考慮外」 198通のメー 説明していた大阪市 ました。 告として地裁に出廷し 住民訴訟の口頭弁論が で貸すのは違法だとし 差し止めを求める 「不存在」と 用地として 鑑定業者 I R の -ルが明 建  $\mathcal{O}$ 

長江勝・江川信雄 した。 定士協会に申し立てま

K I

れました。昨秋 委員会が開催さ 程で第46回中央 た6月左記の日 衣替えも終わっ

> の完全に終息したとの報 が5類に移行されたもの

# 46回中央委員会

### 全日本年金者組合第46回中央委員会

2024年 6月5~6日 全労連会館・2階ホール 6日(木)9時30~15時30 5日(水)13時~17時

リアル参加・・70人 'ライン(ズーム)参加・・22人 号議案・加藤弁護士ミ

会までに3082人を目 県本部は、来年の38回大 り開いています。和歌山 ながら仲間作り運動を切 残った発言を紹介します。 の発言から、私が印象に 会に参加しました。 の方針を決める中央委員 動総括と今年の12月まで 部計画の達成を目指す力 各県本部も問題を抱え 昨年12月から半年の活 年度ごとの支部目 28 人

発言されました。

かせて頂きました。 い中、全国(北は北海道 うした不安を拭い切れな ない日常があります。こ 道は無くマスクを手放せ は5人が参加し、発言も その内、大阪府本部から 含めての参加者は92人で、 南は沖縄) からズームも したので大会の感想を聞



強い たこの運動は、今や民の で意見書採択を進めてき で保守系議員も巻き込ん 北海道から、 やよい祭り等自分達が楽 毎月11企画を行い6人の と大会で決め、9月から 楽しみ了分を実践しよう」 小牧市、北見市、安平町 金引き上げの運動では、 で組合員を5倍にしまし **万人)から年金フェスタ、** になっていると力強く らみを広げる中で、<br />
3年 間を増やしました。 熊本県甲佐町 (人口1 (人口31万人) は「真に 岡山県本部北区支部 物価高騰に見合う年 発言がありました。 余市町、苫

を聞いていない、この裁 判決は、年金生活者の声 兵庫県本部から最高裁

発言する中島信明書記長 させていきましょう。 ばとの発言がありました。 ことでなく自分事として 全国の経験に学びなが 大阪での運動を発展

ことが気になります 発言するとともに、全国 でした。常に組織拡大の の経験を学べる良い機会 参加です。大阪の経験を



私達高齢者だけの問題で の政府の年金削減政策は、 海道の取り組みです。 るかが重要課題です。 金に関わる問題であり現 はなく現役世代の将来年 回特に注目したのは、 合をどう維持し発展させ 役世代と共に闘うことの 全国的には10 万人の組 今 北

頭に年金者組合が立つこ 齢者の要求実現運動の先 立死の問題がある中で高 にその場で加入などの事 とが発言されていました。 大阪でも支給日宣伝中

2回目の中央委員会の

信明 発言する是枝一成副委員長 強く実感しました。 活動が求められていると 拡げさらに運動へという み、交流を深め繋がりを を大いに進め、サークル 物価高騰など高齢者の不 例があります。 古動、文化行事等を楽し 「年金署組合のみえる化」

是枝

成

棄却」の判決を下された ら昨年12月15日に「上告 した。 れた直後の中央委員会で 棄却」の不当判決が下さ 決が最高裁第2小法廷で **入阪は6月3日に「上告** 年金違憲訴訟裁判の判 兵庫県の代議員か

より良く暮らすため 社会保障切り捨て、 不安が渦巻いていま じました。 との報告がありました。 等で財政が悪化している 動を進めていく必要を感 新計画の策定と転換の運 きくし強くしていくのか から年金者組合をどう大 財政問題であれ、 物価高騰や組合員の減少 裁判闘争であれ組合の また財政問題につ これ



ポップで紙芝居

うと創意工夫して取り組 若者と共同し要求実現の ジノ中止」を訴えました。 博に関するポップを使い ら感じました。 間づくり」を成功させよ が求められていると学び ための運動を強めること 私達高齢者も現役世代や 紙芝居形式で「万博・カ んだことを多くの発言か 全体を通しての感想は、 全国の仲間が 共に頑張ろう。 私は、 春の 禎 万

際会議場

を会場にさまざ

ま

葉

回日本高齢者大

八会が開 名古屋

か

ぼ

の 37

高

者をなくそう

を合言

ま つ ち

か

b

村

か

ら

0

連

帯

ひ

とり

11 万 円

(燃油サ

れ

います。 不に第

初日の

日は、

国

健康寿命期間を



で

学習講

座

や分科会が開

かれ

ます

支部から名古屋

代表を送り出

※一人部屋を利用の場合

は2万2000円

(2)泊

が加算されます。

### 2024 日本高齢者大会 へ行こう (1)

11月22日(金) ~23日 (土)

名古屋市

大阪実行委員会 日本高齢者大会

男性=72・6歳と発表 23年7月)。 性=81・05歳(20 が実施している国民生 健康上に問題がなく 命は女性=75・5歳、 女性=8·09歳、男 算出されています) い状態の期間を言うそ 活基礎調査に基づいて 日常生活を制限されな 日本の平均寿命は、 (厚生労働省

性

女性

右図のように健

近年の

をいきいき・悠然自適 夫をすることで高齢期

ばれる美しい街

ことも有ります。

化村を訪れます。

釜山のマチュピチュと呼

区の仏国寺、

慶州歴史地 石窟庵他

医療・科学・情報の拡 康寿命期間は、 **繁華が進み増加をたどつ** 

平均寿命 81.05 男

健康寿命 72.6

平均寿命 87.09

健康寿命」とは、

差 11.59年

健康寿命 75.5

差 8.45年

ることを目標」 豊かな日常生活を送れ で楽しく、そして、 日常のちょとした工

目的で計画されていま 財源負担増を抑制する 局齢者の医療費・介護

私たちは

自由意思

猩

歴州・

釜山

にくらしましょう。 社会保障部長 山本 美登利

**\$** 31 日 10 月 29 **永** 日 火

2 0 7

(府本部)

29 日 関西空港10時40分 発 予定

関西空港18時10分 着

みます ※参加人数により旅行代 チャージ、現地空港税 金が変動します。 日本空港施設使用料を含

天神祭りのご案内 7月25日(木)



御鳳輦を陸を歩いて川岸まで送る神事が「陸渡御」(写真)です。当日は大阪天満宮を午後3時半出発予定です。昼の12時ごろから大阪グリーン会館6階の会議室を開放しますのでご利用ください。

文化行楽部長 石野

博良



**2**06 [6354]

せは石野まで

旅行参加者会議

※参加者が15人に満たな 申込者に別途案内 しま

名·甘川 左·仏国寺)



9月20日

が旅行の 申し込み締め切り日



迷いながら日々 いる姿がわかり

ほんとうに

だと、

グッと拳をにぎり

しめた日でもあった。

だから「元気で長生き」

目指すたたかいは続く、 できるような国づくりを

安や悩み、 に答え、 園部さんのこれまでの社をご報告いただき、また た。活発に発言が飛び交 から答えていただきまし 会の変動に対する疑問に 生活状況や経済状況、不日の若者がおかれている まずは園部さんから、 さんをお呼びしました。 者学校では「若者の疑問 運動連絡会主催の いて、 企画となりました。 員会委員長の園部真拓 民主青年同盟大阪府 月19日の大阪高齢期 会場のみなさん 交流する」と題 関心ごとなど 高齢 今

確認しておきたいと思 連携を図っていく意義を 者運動が若者との交流 細については、 に報告するとして、 については、次回以降今回の学校の企画の詳

者の状況につ

いて

でもあるし、

再び国民運

経

## 図っていく意義若者と連携を

く問題は、高齢期の人の和などの高齢者をとりま コミュニティ、 の研究会では、 大阪高齢期運動連絡会 医療、 住まい (年金、 人権、 地域 平

く自民党政治はすべての生やいのちにかかわる重生やいのちにかかわる重問題はすべての世代の人 問題はすべてうとで、 をおています。さらに平和の 料も生活に重くのしかかっ からの年金保険 切りに行うべきではない的な運動を、世代間ぶつての国民にかかわる根本 ません。園部さんから若流・連携は簡単ではあり 源です。 国民の のです 高齢者にものしかかってつまり、それが若者にも 源です。このようにすべいるあらゆる生活苦の根 ものになっていません。 を賄えるだけの賃金を得を賄えるだけの賃金を得 ただ、 生涯発達を保証する うことを以前ないといってはないといってはないといった。 なく、 うことだけでは 齢をとる」 いのちと人権と生 も学費や子育て みんない ら議論してきま このようにす 若者世 若者世 「若者も ずれ どの交 لح は え直し、 とはい るのか、 意味も含めて、若者に語っやデモ行進の経験をその の意味やメカニズムを捉そ若者と一緒に国民運動 験豊富なみなさんの役割と思います。それが、経 と思います。 ていただくことが必要だ させた経験、 た経験、 を作ることが求められて 課題を確認し、 齢者のみなさんが、 開のなかで闘ってきた高 までさまざまな運動の展 とではありません。 が単に数の拡大というこ 図っていく意義はここに ました。 奮闘して 政治を変えることができ ばよいのか、 る不満も大き いると思います。 て運動を展開できる道筋 あるのではない んの青年運動を行ってき 若者との交流と連携を 若者との運動的合流 どう運動を展開すれ

で

しょう

学校には、 思っていたのですが、そ 費やして、 のような状況を知ると若 に来ていただけたら…と 告がありました。 費や学費を稼ぐため くさんの高校生や大学生 の時間がない」などの報「長労働時間のため自分 バイトにとても時間を ほんとうはた 余裕がない 高齢者 めのア

では、

は、今後も若者との交大阪高齢期運動連絡会

のではないかと思います え上がらせる唯一の道な 動の火に風を送り込み燃

大阪健康福祉短期大学 鴻上 圭太 (写真)

開と可能性を模索して

開と可能性を模索していいくためあらゆる企画展流、運動の連携を図って

きます。

年金保険法」が制定さ の構成で話し れたこと等公的年金制 1941年に 「労働者 医療保険制度

「医療・

会~」

と話を展開

しま

「高齢者の人権守る社 「第9期介護保険料」

2 回

の講座は

「年金制度」

(年金者組合府

6月4日

年金制度

金を引き下げるマクロ年金制度の特徴。年 画策する年金改革。 経済スライドと年金カッ 内容を整理しました。 遺族など多岐にわたる て公的年金制度の仕組度の歴史を説明、続い と最低保障年金制度のる年金引き上げの運動 給付では、老齢・障害・ 生年金の概要。 さらに厚労省の 物価高騰を超え 国民年金・一 年金の 厚 さんは、 る運動」 制度の枠組みを堅持す る公的医療費抑制政策 医療の一般である。 に対して「国民皆保険 6月5日 (水) 田川研(府保険 が力強く対峙 「政府が進め

山本美登利社会保障部長お疲れ様でした

年金制度をめざして」

一部「みんなが安心の

の歴史としくみ」、

写真)さんは、第一部 本部年金問題対策部長・

みでは、

「日本の公的年金制度



ト 法。

動で楽い、高齢を迎えるための学習を社会保障学校 :::

## 者にはなかなかわからな 根底になにがあるのか若 い」などの報告がありま また「生活の苦しさの 若者の政治に対す かないよう ようです。 ようです んな 年金引き下げ違憲訴訟 最高裁が「告棄却の不当判決

の国

ここに生きてきて

「善き日」

なわちこ

よかった、とまわりの

Þ

にありがとう言って退場

ていない。

2024年6日 原告団 6月3日 守彦

にわたるたたかいだ。そ0人のとりくみから10年8人、全国12万600 験だった。主文の読み上臨めたことは得がたい体 群馬、 意見で主文の通り判決す 日、6月3日、6月7日る」としている。5月31 する」というものだ。 費用は上告人らの負担と 件上告を棄却する。 た4分で終了した。 げは4事案に対してたっ の闘いが6月3日、 審査請求、大阪1万22 斉にとりくんだ行政不服 4時開廷の長野、 して「裁判官全員一致の 14年1月14日、全8年越し、いや、 大阪の判決の場に 栃木、 全国 午後 2 本 そ

これ

今こ





クイズだよ | 菓子が しは何? いつも口にする 総理大臣が 家山子だっただっ 越在

度の4つの制度を実施 度④診療報酬の特例制 ③保険外併用療養費制 療費抑制効果を確実に 抑制政策が実行された 医療制度②協会けんぽ の構造改革が推進され するため、 していることを述べ 980年代 2001年医療 ①後期高齢 から医療

堅持する運動を大きく 広げていき、 国民皆保険の枠組みを 改革項目の説明の後

大法廷で憲法・社会権規約にそった判決を 全日本年金者組合

府本部執行委員高齢者に冷たい判決

本部としては6月30日にが片づけられた。大阪府と6回の開廷で25の事案 いる。 報告集会をグリ で開催することを決めて ン会館

根本的な政治的

確信をもつ

引き出さなくてはならな 先へとつながる教訓を 言えることは、 削減は憲法違反 年金

革新府政を誕生

みなさ

ストライキ

いていたから予とだ。腹立たし ぎないというこ 挑んだ裁判闘争 だと真正面から の一区切りにす





イル学生って

「利用者本位」 ⑤人人・家族が主張しての るケアマネ選び ④本能性・予後を共に考え ②要介護認定は受給権 使い方7 獲得の場 ③本人の のために制度を活用す した。 目から鱗の介護保険 ①早い目に使い方7か条紹介と 目に使う しま 可

## 梅本

リスリ。 型の金属探知機で体をストを探るも何も無し。小 職員がいっぱいで厳重。 OK。 物々し 上がったり下ったりまる 「ピー」と鳴ってポケッ 最高裁玄関まで長~ 中に入ると薄暗く 持ち物検査には 分からないまま い雰囲気に

ました。それにしても高音楽にピッタリだと思いで統一され、クラシック 分で終了。威厳を示す為時間が長いのにたった4判決については、待ち する永井守彦さん 判決報告集会の様子・ 齢者に冷たい判決でした。 場みたい。 圧倒される。 か、法廷の中はまるで劇 (写真は裁判所前公園での 天井が高く木 発言

介護保険制度

見直しへの攻防」

したことを話しました 社会保障分野の4の 削度 I 。 日目の講座は 詳しく抉り出し、分かんは、制度の問題点を 制度」 保険はどうなっている 対策委員長・写真)さ がありました。 りやすく述べ、 (大阪社保協介護保険 6月7日 「次期介護保険 日下部雅喜 **金** 「介護保険 説得力 「介護 3 回



「最期のために今日のさせる ⑦より良いはあらゆる方法で軽減

る⑥介護の費用負担

カジノ用地格安賃料裁判 時 202号大法廷 第1回支部代表者会議13時30分(法廷)7月31日(水)介護保険等不服審査請求意思統一集会 (5)

天神繁昌亭

2024年6

月6日

60人でしたが参加したい による「天満天神繁昌亭 で落語観賞」を開催しま 時10迄、府本部女性部 た。当初の募集人数は、 午後13時30分~16

うもの。この4年間コロ ナの影響で大きな行事は げ最終参加者は102人 マジックを披露するとい となりました。内容とし との声が多くあり枠を拡 落語の演目の間に

今日は、

始めて繁昌亭

番楽しかったのはマ

参加された方へミニアン この催しは大きなイベン 左記へ掲載しました。 いて頂きました。 ケートを実施し感想を書 トになりました。そして 出来るだけ控えたので、

す。 ら九雀さんとほんとに笑 をはじめ笑助さんの時か をしみじみ感じました。 ました。落語の三度さん クリ。プロの凄さを感じ 際の良いマジックにビッ に来ました。 有難うございました。 い転げて笑うことの幸福 てマスクの下で大笑いで の仲間と久しぶりに逢え キタノ大地さんの手 年金者組合

も時々これらを行事にし もいいですね。これから く面白かった。 の参加でした。 て下さい。私は、 一落語がそれぞれに楽し やっと念願が叶い始め マジック 寝屋川

くよく笑い楽しい時間 目もあり、それぞれ面白 ため若手落語家ばかりで したが、馴染みのある演 語を聞きました。 昼席の ●久しぶりに繁昌亭で落

て繁昌亭に来ました。演

ばかりでしたが、私から 者はどなたも知らない方

見ると皆一流の噺家さん

りさせてもらいました。 るばかりです。熱演に感 出になりました。 有難うございました。 電車の事故でドタバタし たことも含めて良い想い ●プロの技にビックリす 生は素敵でした。 企画を

平日の昼間ほっこ

うと頷き楽しいひと時で した。年に2回は開催 す姿に笑いあり、 若手の方が生き生きと話 ジックですね。 人しぶりの落語でした。 そうそ

ませんでした

り種はわかり

たが、さつぱ らして種を見つけるぞと たです。 でした。有名なスター落 者組合員でほぼ貸切状態 半数の100余人が年金 た。200余席のうち約 瞬きもせずに凝視しまし タノ大地さんが面白かっ でしたが。マジックのキ 語家さんは出ていません ●待望の繁昌亭に来まし 一生懸命目を凝

凝らしても解らなかった。

トリは、

女性落語家の

い、マジックの種は目を

の方の熱演、

生は違う凄

落語、

マジックと芸人

があれば参加したいです。

が楽しかった。 界を楽しみたいと思いま 遣いまで感じることが出 させてもらいました。息 らずすっかり騙されまし 感じました。 話芸の素晴 かせてこれから落語の世 らしさを知り想像力を働 来、落語家さんを身近に ●近い席で、 マジックは、 熱演を拝見 種も解

せてもらいよかっ クでひと息つか せてもらいました。 ロの集団、大いに楽しま 参加しました。 さすがプ |落語好きの夫婦2人で

も貰いました。こんなに 楽しい時間有難う御 に頼もしさを感じました。 になりました。 声掛けですっかりファン ですか」と第一声。この 者組合女性部長さんどこ お腹いっぱい笑って元気 線で活躍されている姿 露の都」さん。 女性が第

和 田

たが楽しかったです。

宜しくお願い致します 日時・2024年 第31回女性部総会 会館2階大ホール お知らせ 13時30~16時迄 7月17日 (水) 大阪グリーン

いました。差し込んだ ハンドルを90度回転さ

ですが、どこか

せて引っ張るの

## の思

い

出

### 戦時 中疎 山形へ らし た

### 羽曳野支部 元橋 明司

労山の団体に逢い、マイ クロバスに便乗、泡滝ダ 連峰登山に向かった。 まで乗せて貰った。 2 年退職後、 大阪発日本海3号に乗 翌23日鶴岡着、 00年7月22日 東北の朝日 京都

> はブナの巨木の森をジグ 雪渓を横目に大鳥池まで 771m) 2時間半を登 生がイワナを釣っていた。 小の蛇たちが日向ぼっこ。 見上げれば以東岳(1 小屋に泊まる。 れより単 吊り橋の基部には大 朝4時半出 池では小学 独の縦走登 発。

群落があり、若い女性のこからはウスユキソウの 単独行と出会う。小屋の そばの湧水がうまかった。 見ながらメインの大朝日 岳を目指す。7時半北寒 ニッコウキスゲの群落を ``` 時中疎開をし、10年間暮山、御影森山を超え、戦 後の小屋に泊まる。 らした山形の西置賜盆地 8 7 0 m クを置き大朝日山頂(1 へ下って同級生と再会。 25 日、 時大朝日小屋到着、 朝4時発。 へ、ここで最

平岩

(1695 m)



大朝日 듄

ウォールを開く作業をし 館展示ホールのカーテン 市役所横の高槻市総合会 覧会オープンの日でした。 (部絵画同好会秋の展 救急車を呼んでくださっ た人達や市役所の職員が 転倒しました。周りにい ハンドルが抜け真後ろに 何が起こるか わからない

ません。体重を かけて体を後ろ につかえて動き そらせた途端、 は見当たらず無事解放さ CTスキャンと進み異常 て近くの医大病院に運ば 検査はレントゲン、

(7)

会計の自動支払機の「お 共済保険をかけていて本 ほぼ満額戻ってきました。 くださって、 役員の方が手続きをして 事をとって帰宅。その後、 3千円余り発生しました。 れましたが、検査費用 大事に」の声に送られて **云場に戻りましたが、大** 助かりました。 検査費用が

高槻支部 森村 恒雄

は何を作ろうか考える様

とてもうれしく

次

## **汐**ル。衙

ザッ

## ル洋裁教室

岸和田支部

ださったり、 曜組5人があって時間は 週の①水曜組5人と②木 の教室で、第1週と第3 申し出ると、先生の自宅 よ」と言ってくださり、 思いました。そうしたら、 阪恭子先生の洋裁作品 は水曜組にしました。 ( 「私も作りたいな」と 部総会で組合員である富 着物や不要の服地をく 習いたい方は教えます (おしゃれなバックや洋 時半から4時です。 今から8年程前の女性 が展示されたのを見 ボタンも沢 私

びました。

型紙をわかり易く整理し かってコートが出来上が ました。4か月ぐらい掛 度も訪ねて縫い直しをし 1つの作品に時間がかか たり、いろんな知恵を学 山ビンにためてあったり、 カバンや洋服を作ると、 先生の指導の下、何 が3時にはコーヒーを入 になりました。 を図っています。 も一人1品 参となりました。おやつ 85歳になられたので、 れてくださり「至れり尽 し訳なく飲み物は各自持 せり」でしたが、先生が てきて仲良く分けて親睦 人数分持っ また先生 申

先生宅で楽しい洋裁教室



若さとは未熟ながらも春蕾 ひかりさし囀り金に輝けり 松原支部 和泉支部 松原支部

老いゆく春新しきこと探す日々 蒲公英の絮旅立ちの風を待つ **局槻支部** 内田 昭

花の下茣蓙 、恋いて寂しくなりぬ目刺し焼く 堺北支部 薫

局槻支部 穣

西淀川支部

たんぽぽに守られ反戦兵士の碑 和義 嘉明 益代

都島支部 上野とき子

枚の余地もなし

学生の斬新な髪春の歌 松下ふみ代

あおるアホ踊るドアホのカジ 中岡 ン 島

い祝う

寝屋川支部

**埋休に堪能したよ孫のぷよぷよ** 

えて友に送りぬ

堺北支部

花咲けど見る人もなきラベンダー封書に添

フジ子へミング耳病みて心に届く鐘の音清

に変わらず

河内長野支部

才竹きみ子

急用で心せかるる夕べなり信号なかなか青

吹田支部

新年度始まる朝の見守りは心うきうき桜

短

歌

吹田支部 上原

綿で首日に日に締まる物価高

堺北支部

く鬼田平子が

藤井寺支部

宇留間英一郎

陽に照れる黄色の小花ぽつぽつと溝から覗

高槻支部

吉村智世子

九条が戦争への道通せんぼ 八相撲期待大きい新力士 和泉支部 古久保喜代子

ドクダミは薬草にして十薬とも白いクルス日はありや 箕面支部 和田 勉一片のパンに涙し口にするガザの家族に明

滕井寺支部 久保

の花のすがしさ

、文芸欄は編集部選。

投稿や各支部発行の機関紙に

掲載された作品を紹介しています

西淀川支部 大島 Ш 柳

俳

句

王権者は国民ですよ忘れなく つっこまれるより黙んまりで 太子河南支部 浅田 章

光政

シデハラは核禁条約考えた

思い出の映画 ・号泣した映画 ・もういちど観たい映 画

かのようでした。 私には、すべてのシーン げ」です。 当時 21歳の れた黒澤明監督の「赤ひ は何かと振り返ってみれ 最も心を揺さぶった映画 り多く見ていませんが、 いるか』と問われている で『君たちはどう生きて 残念ながら映画はあま まず思い浮かべるの 1965年に上映さ 同時に肩寄せ合って生き さと最低辺に押し込めら 尽な階級社会への怒り、 じて、支配する側の醜悪 族をめぐる人間模様を通 窮病弱者を収容する江戸 れた人々の苦しみ、 す。三船敏郎演じる医師 の小石川養生所が舞台で る人々のやさしさとその (加山雄三) と貧窮者家 赤ひげ」、その医師助手

います。 げの下で貧窮庶民の厳し で着任したエリート意識 ていく様を見事に描いて い状況に直面し、戸惑い いっぱいの助手が、 つつも徐々に成長を遂げ 長崎で西洋医学を学ん

もすぐに読みました。私 診療譚」(山本周五郎)

徳川幕府が設置した貧

に思いますが、 ぐ映画はあまりないよう ひげ』は原作をしのぐ感 作だと感じました。 映画

リオが素晴らしいと思い ました。『赤ひげ』の真 てください。 VDレンタルして鑑賞し を手掛かりにしつつも、 ますます輝いていると思 **藻監督独自の創作シナ** 映画 現在の状況のもと 『赤ひげ』は原作 D

高槻支部 加納 忠